
MunicipoL
GAD

ElyhこL05
ACTA No 1475

SESI6N ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE CEVALLOS DEL
TRECE DE ABRIL DEL ANO DOS MIL DIECISIETE
En la ciudad de Cevallos, Provincia de Tungurahua, a los 13 dias del mes de Abril
del afio 2017, siendo las 15H'15 el Ab. Mauricio Miranda, Alcalde del cant6n
Cevallos, da la bienvenida a los asistentes y solicita se constate el qu6rum
reglamentario, estando presente los siguientes sefrores Concejales: Ab. Mario
Aguilar, Eco. Luis Barona, Sr. Marco C6ceres, Eco. Rodrigo Oiate, Sr. Hugo
Villegas; los seffores Funcionarios Dr. Hern5n Paredes, Director Financiero; Ab.
Alvaro Vera, Procurador Sindico; bajo la presidencia del Ab. Mauricio Miranda
Badillo, Alcalde del cant6n Cevallos y la Dra. Ver6nica Ramirez Banera,
Secretaria, quien suscribe y certifica la presente, con el siguiente ORDEN DEL
DIA: 1.- Aprobaci6n del Acta No 1474 de la sesi6n Ordinaria del Concejo
Municipal de fecha 07 de Abril del 2017.2.- Conocimiento por parte del Concejo
Municipal de la liquidacion presupuestaria del ejercicio econ6mico 2016. 3.-
Conocimiento y resoluci6n del Oficio No 139-AJ-GADMCC-2017 defecha 22 de
marzo de 2017 suscrito por el Ab. Alvaro Vera, Procurador Sindico, respecto a la
resoluci6n del Concejo Municipal adoptada en Sesi6n Ordinaria de fecha 3 de
Julio del 2014 que al tratar el Quinto Numeral Conocimiento y resoluci6n del
lnforme de la Comisi6n de Planificaci6n, referente a la peticion de los sefiores
Tom6s Naranjo, Jos6 Naranjo y Narcisa Freire; quienes solicitan la divisi6n de su
propiedad y permuta del lote municipal, resolvi6: 1.- Aprobar y autorizar la
propuesta de divisi6n presentada por los sefiores Tom6s Naranjo, Jos6 Naranjo y
Narcisa Freire, con la cpnsideraci6n de la Unidad de Agua Potable y Alcantarillado
que por la topografia del terreno el propietario deber6 construir internamente una
red principal de alcantarillado por el respaldo de los lotes para dar salida por
gravedad a los tres lotes que se indican en el disefio, para el servicio de agua
potable se deber6 construir una red secundaria en el derecho de la llnea f6rrea
luego de aperturarse y adecentar la calle proyectada, ademSs para la entrega de
los servicios cada lote tramitar6 independientemente sus solicitudes. 2.- Aprobar y
autorizar a los representantes del GAD Municipal del canton Cevallos la permuta
del lote municipal. 4.- Conocimiento y resoluci6n del Oficio No 17-ESFORSE-
ay-001 de fecha 19 de Enero del 2017 suscrito por el Sefior Coronel - E.M.C
Angel Gonz6lez Moncayo, Director de la ESFORSE, mediante el cual solicita la
donaci6n de adoquines para una 6rea de 500 metros cuadrados. Sefior Alcalde: A
consideraci6n el orden del dia. Seftor Conceial Eco. Luis Barona: Que se apruebe
sefior Alcalde. Sefror Conceial Aboqado Mario Aquilar: Yo de mi parte una
observaci6n no m6s seffor Alcalde en el segundo punto no lo tengo muy claro que
vamos hacer, lo vamos a conoc€r, que mas vamos a hacer, vamos a conocer y
aprobar el informe del sefior Jurfdico, vamos a crnocer y aprobar la permuta
Doctor. Seftor Procurador Sindico. Seria conocer y resolver, porque la permuta
est6 aprobada. Sefior Conceial Aboqado Mario Aouilar. Por eso mi inquietud en el
orden del dia, si le leemos nuevamente, si es posible sefior Alcalde por medio de
Secretaria si le vuelve a leer nuevamente la convocatoria. Seffora Secretaria: Se
da lectura del numeral "3.- Conocimiento y resoluci6n del Oficio No 139-AJ-
GADMCC-2017 de fecha 22 de marzo de 2017 suscrito por el Ab. Alvaro Vera,―…・――…―――一―――――十一一―「 Lpal Ъbgptadど ざバ7Procurador Sindico, respecto a la reso!uci6n del Concelo Muni
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Sesi6n Ordinaria de fecha 3 de Ju‖ o de! 2014 que al tratar el QuintO Numeral
Conocinniento y resOluci6n del!nforme de la cOmisi6n de Planincaci6n,referente a
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suscrito por el Ab. Alvaro Vera, procurador Sindico, respecto a la resoluci6n del
concejo Municipal adoptada en sesi6n ordinaria de fecha 3 de Julio del 2014
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que al tratar el Quinto Numeral conocimiento y resolucion del lnforme de la
comisi6n de Planificaci6n, referente a la petici6n de los sefiores Tom6s Naranjo,
Jos6 Naranjo y Narcisa Freire; quienes solicitan la divisi6n de su propiedad y
qgrmyta del lote municipal, resolvio: 1.- Aprobar y autorizar la propuesta de
divisi6n presentada por los sefiores Tom6s Naranjo, Jos6 Naranjo y Narcisa
Freire, con la consideraci6n de la Unidad de Agua potable y Rtcantariitadb que por
la topografia del terreno el propietario deber6 construir internamente una ied
pri.ncipal de alcantarillado por el respaldo de los lotes para dar salida por gravedad
a los tres lotes que se indican en el disefro; para el servicio de agua potable se
deber6 construir una red secundaria en el derecho de la linea f6rrea luego de
aperturarse y adecentar la calle proyectada, ademds pa? la entrega de los
servicios cada lote tramitar5 independientemente sus solicitudes. 2.- Aprobar y
autorizar a los representantes del GAD Municipal del cant6n cevallos la permuta
del lote municipal. 4.- Conocimiento y resoluci6n del Oficio No 17-ESFORSE-
gy-001 de fecha 19 de Enero del 2017 suscrito por el Sefior Coronel - E.M.C
Angel Gonz6lez Moncayo, Director de la ESFORSE, mediante el cual solicita la
donacion de adoquines para una 6rea de 5OO metros cuadrados y autorizacion
pq? la suscripci6n del Convenio para la entrega del material solicitado.
DESARROLLO DE LA SESION. Una vez aprobado el orden del dia el sefror
Alcalde solicita que se proceda con el PRIMER NUMERAL.- APROBACTON DEL
ACTA No 1474 DE LA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNtCtpAL DE
FECHA 07 DE ABRIL OEL 2017. Sefror Alcalde. Entiendo compafieros que el
Acta fue enviada con la debida anticipacion, si alguien tiene alguna
recomendaci6n. Seflor Conceial Aboqado Mario Aouilar. Yo no tengo ninguna
seffor Alcalde. Seffora Secretaria: Con el voto salvado de los sefiores Concejales
que no estaban. RESOLUCION 49.2017 El Conceio Municipal por mavoria

Barona. por no haber estado presente en esta sesi6n de Conceio. SEGUNDO
NUMERAL.- CONOCIMIENTO POR PARTE DEL CONCEJO MUNICIPAL DE LA
LIQUIDACION PRESUPUESTARIA DEL EJERCICIO ECONOMICO 2016. Se da
lectura del Oficio "Oficio No. 034- DF-GADMC-2016. Cevallos, 28 de mazo de
2016. Sefior Ab. Mauricio Miranda Badillo. ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DE
CEVALLOS. Presente. De mi consideraci6n: En cumplimiento del Art. 122 del
C6digo Org6nico de Planificaci6n y Finanzas Piblicas, adjunto al presente de
signar6 encontrar la liquidaci6n presupuestaria al 31 de diciembre del ejercicio
econ6mico 2016, informaci6n que consta de lo siguiente:
- C6dula presupuestaria de ingresos
- C6dula presupuestaria de gastos
- Composici6n historica de los ingresos y egresos desde 2O1O a2016.
- lndicadores Financieros de 2O1O a 2016
- Grdficos demostrativos del comportamiento de los ingresos y egresos.
En tal virtud, se deber6 poner en consideraci6n del Concejo en la pr6xima sesi6n
ordinaria, a fin de explicar de mejor manera sobre la liquidaci6n presupuestaria
2015.Particular que se comunica para los fines legales pertinentes. Atentamente



Dr Hernan Paredes Freire,D!RECTOR FINANCiERO" Hasta ahi senor Alcalde el
texto de1 01cio, a∞ ntinuaci6n se ha adluntado la informaci6n indicada  Senor
Aicalde:Doctor mas bien senOr Director F:nandero,Dr Hernan Paredes senOr
Aica:de, senOres concelales,companeros, comO se manifesta en el documento
adlunto a la ‖quidaci6n presupuestaria se ha enviado tambi6n las c6dulas
presupuestarias de ingresos y gastos como∞ nsta pOr paltidas,como ha sidO el
∞ mportamiento tanto de lngresos comO de gastos del an0 2016, en este
momento lo que tengo en panta‖ a son ios grupo de gastOs,de como han sido las
recaudaciones y tambi6n los gastOs de!an0 2016, asi tambi6n algunos indices
como en todOs 10s anos se ha hecho conocer al Concelo para determinar ei
movimiento presupuestario de cada ano ttenemOs en los ingresOs corrientes
tenemos el codincadO y el devengado,trabalamos con el devengado y sacamos
la relaci6n con el∞ dincadO, hacemos que por elemp10 en relaci6n al codincadO
tenemos el porcentale que representa cada uno de estos rubros, ingresos
oorrientes representa en el codincadO e1 20%y en el elecutado representa e1 19%
po「que es un valor menor De eStos ingresos corrientes el porcentale elecutado

en reiaci6n a lo ∞ dincadO y devengado es de un 9o% Los ingresos propiOs
estaban presupuestados y∞dincados 701 267,89 y se ha devengado 692 796,el
porcentale del codincadO frente al total de!presupuesto de ingresos es e1 13%y

de igual manera el elecutado representa e1 1 3%,c!aro que estamos hab!ando en
relaci6n a los totales de cada una de !as cOlumnas y se ha elecutado de los
ingresos  propiOs  e1  87%  Las transferencias  corrlentes  presupuestadas
373 639 57 y devengado 350 640 Los ingresos por transferencias cOrrientes
representan en el cOdincadO e1 6 35 y en el elecutado e1 6 50% La venta de
activos que hasta hace poco en e!ano 2016 nuevamente se de16 sin efecto,en
cuanto a la venta de los excedentes,sin embargo hemos tenido una recaudacion
de 17 004 66 que enlo∞dincado representa e1 29%y el elecutado e1 41% Se ha
elecutado un loo% de lo previsto Transferencias de capta! codincadO
l,958664,56 devengado 1 807 994,25 y se ha ejecutado un 92%, vale la pena
indicar que ias transferencias corrientes no elecutadas es decir los saldOs que

aparecen aqui cOmo difbrencias entre lo codiflcado y lo devengado nos
entregaron desde Enero y Febrero de  este ano, esta pendiente que nos
trasieran Actualrnente nos encOntramos al dia en transferencia, si hay a!guna
inquietud estamos al dia en las trasferencias del Gobierno Central hasta el mes

de marzo  Del inanciamiento hemos tenido 930 697 pOr recuperar hemOs
recuperado 787,234 es decir hemos elecutado un 85% E:saldo de cala bancos el

anO anteriOr quedo 1 373 879 ejecutado ei loo% cuentas por∞ brar 441 139 72
que corresponde a cuentas por cObrar, impuestos, tasas que existen en
recaudaci6n,asi∞ mo los anticipos a los cOntratistas y proveedores en algunos
oontratos de obra o contratos de adquisici6n se ha devengado 366 655 68 un
83% El pOrcentale de tteCuci6n de ingresos tenemos en e:giobal un 92% En!os

egresos por grupos,en ios egresos corrientes presupuestados 833 11 9,66 y se ha
devengado en gasto corriente 670 278,48 que representa un 80%de elecuci6n
En este momento vale la pena hacer una Observaci6n si bien es cierto en ios
ingresos prOpiOs de 701 000 estimadOs a recaudar solamente se alcanz6 692,
obviamente que si nOsOtros hubi6semos elecutado el presupuesto de  gasto
corriente tal y cOmO estaba planiflcadO inicialmente, hubi6ramos tenido un
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desequilibrio presupuestario y un desfinanciamiento, en tal @zon que
ventajosamente los gastos corrientes presupuestados no est6n ejecutados en el
mismo monto codificado, por lo tanto no hay el desequilibrio presupuestario por la
diferencia de ingresos tambi6n, en ese sentido estamos equilibrados en cuanto a
presupuesto de ingresos corrientes con gastos corrientes, se ha ejecutado apenas
un 80% de lo estimado del gasto corriente. En gastos de capital que son
exclusivamente para compras de bienes muebles tenemos codificado 240.589 y
devengado 129,650 es decir 0nicamente se ha ejecutado 54Yo, en inversiones un
total de 4.152,829 se ejecutado 2.400.000 es decir un 52Yo y del financiamiento
60.589.48 se ha devengado 40.399.79 y tenemos un 67Yo de ejecuci6n. En total
de egresos de 5.667.000 se ha ejecutado 3.29E.E41.57 que representa el 56% de
ejecuci6n del presupuesto en gastos. De estos mismos datos hemos pasado al
cuadrito de los indices que como afio a afio les tengo aqui un hist6rico y podemos
irnos al afio 2016 y compararlo con el 2015, el indice de autonomla mide los
ingresos propios sobre los ingresos totales, es decir cuanto del presupuesto total
tenemos como ingresos propios, la situaci6n 6ptima tiene que ser mayor al 80o/o

esto no se cumple, en el affo 2016 hemos tenido una reducci6n de los ingresos
propios en relacion con el af,o 2015 y el indice fue el ingreso total que hemos
tenido de recaudaci6n del affo 20'16 es alto en relaci6n al afio 2015, por lo que la
f6rmula de c6lculo del indice ya es bajo en relaci6n al monto alto del total de
ingresos, el monto del porcentaje de ingreso propio es del 13%. El total de
ingresos del afio 2015 fue de 4.593.404 frente a este '100% del total de ingresos si
era un porcentaje un poquito m5s alto, se ha cambiado el total de ingresos, es
bastante alto por el ingreso del pr6stamo con el Banco de Desarrollo que financi6
el Parque y el Catastro, subio estos recursos, entonces viene a ser este en
relaci6n al ingreso propio un porcentaje m6s alto, por lo que el ingreso propio
solamente representa el 13o/o. Es decir los ingresos propios del Municipio
representan el 13% del total de ingresos, esta seria la lectura. Sefior Conceial
Economista Rodriqo Ofiate. Una pregunta, podemos ir conversando sefior
Alcalde. Seflor Alcalde. Con mucho gusto, Seffor Conceial Economista Rodriqo
Ofiate. Por ejemplo en ingresos propios hay una reducci6n, esto se debe por
ejemplo a la reducci6n de las patentes. Seffor Director Financiero: Cuatro rubros
principales tenemos, estos son los principales rubros de ingresos, les hice
relacion de como ha ido cambiando los ingresos, ustedes saben que el afio
anterior fue un afro de recesi6n economica en todo el pais, el circulante se habia
reducido y no se hacla mucha actividad comercial y la gente no compraba
muchos terrenos, por lo tanto la reducci6n de esos rubros implica tambi6n el
impuesto a las utilidades, el impuesto a la alcabala que tambi6n se mueve; si no
hay compraventa de terrenos esos impuestos no ingresan y esos han sido los
ingresos de los afios 2014, 2015 y 2016. A la venta de predios urbanos hay
solamente 18.000 en relaci6n al affo 2014 de 69 a 49, en el de patentes
municipales de 43 a 28, aqui no es por el fen6meno a lo mejor del proceso de la
crisis, de la recesi6n econ6mica, sino aqul le revisamos con la compaffera de
Rentas y es por las mismas tarifas que se las cobra, sin embrago no tengo que
dejar de manifestar que existe en el canton no s6 si estoy equivocado o no, pero
casi la mitad de las actividades economicas no est6n tributando las patentes y
es el problema que la compafrera de Rentas no puede salir al campo por el tema
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ese del cobro del Registro, entonces en ese sentido est6n reducidos aqui. Estos
son los principales rubros y tambi6n tenemos en los servicios t6cnicos y
administrativos que tiene mucha relaci6n con el cobro de alcabalas, mds o menos
en estos rubros suman aproximadamente unos cien mil d6lares que no ha
ingresado a la instituci6n. si existen otros rubros que han aumentado. sefior
Alcalde: Doctor ahi no me suena tan bien que mejor hemos bajado, porque estan
sentadas aqui, tendrlamos que ver otro m6todo pero tendiia que salir para
recaudar esas patentes. sefior Director Financiero: Estamos en eso, hasta yo he
pensado asistir a los establecimientos. sefror Alcalde: De alguna manera no con
la noticia que ella est6 ahi cobrando to o@ rt
sistema no le permite a ella retirarse de la oficina porque tiene que dar ctik
cuando las personas del Registro vienen a pagar ac6, estamos buscando la

a aqul
Sefror

, sin ofender a nadie pero el af6n de esta
administraci6n no es crear, porque ese impuesto fue recomendado de
contraloria, pero el af5n de que exista ese puesto era precisamente no para inflar
de impuesto, sino mds bien para que exista una eficiente recaudaci6n de
impuestos, hay un tema que se avecina y er compafrero oftate ya se manifest6 y
eso hay que tomar cartas en el asunto, pero ya, porque luego viene el problema
social, con la venida de otras Facultades de la Universidad, sL ha incrementado el
tema de los arriendos significativamente, en el sector de Andignato hay personas
que arriendan cuartos y no se diga aqui en cevallos, pero poco o nada hemos
hecho en ese tema, la gente debe contribuir, debe sacar su patente y claro no es
que como sabemos, es bien notorio, hay que salir al campo y ver la realidad, para
que una persona con las caracteristicas que fue contratada para el puesto de
Rentas se encuentre haciendo un clik, estamos desperdiciando talento, yo no
estoy en contra de la compafrera, pero debemos dedicarnos ciento por iiento
porque si hablamos que no puede moverse para hacer un clik, me parece que
estamos hablando mal, la persona que est6 ahi tiene otras actividades ajenas al
Municipio que lo est6 desempefiando dentro del horario del Municipio, bueno si lo
van a avisar no me importa tendr6 0tra persona que est6 en mi contra, pero las
cosas hay que decirlas como son, no est6 bien lo que est6 pasando, aqui vamos
contra los intereses del canton, estamos perdiendo claramente se ve que no es
simplemente el tema de patentes y estd bien ro que pidi6 el compafiero cinate qre
se revise, por qu6 es lo que ha bajado, no es netamente el tema de patentes, sin
tomar en cuenta el tema de patentes nosotros debiamos habei subido en
recaudaci6n y sin apretarle al pueblo, teniendo una recaudacion eficiente nosotros
no deberiamos haber subido, yo m6s bien recomiendo a usted Doctor tome cartas
en el asunto y si alguien m6s debe hacer el clik que se lo haga, probablemente
tenemos otra persona que puede ayudar en eso. seffor Alcalde: porque no estd
bien que est6 alli sentada y estemos bajando en recaudaci6n, eso por ning0n
motivo. sefror Director Financiero. Tiene que estar ahi para hacer clik en 

-las

cartas del Registro, pero que no solamente est6 haciendo ese clik, esta haciendo
tambi6n otras actividades que le corresponde, cobrar utilidades. sefror conceial
Eco. Luis Barona: Pero puede ser ese tema el que no le permite.@
En todo caso la baja es considerable. sefior Director Financiero: vamos al oiio
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indice de dependencia, este indice mide el ingreso por transferencias del
Gobierno Central frente al total de los ingresos, es decir que porcentaje de todos
los ingresos del Municipio corresponde a los ingresos por transferencias, lo ideal
seria menor al 20o/o. En el afro 2016 hemos tenido un ingreso por transferencia de
2.158.000 frente al total de ingresos que ya vimos representa el 40% de
transferencia. El ahorro cprriente, mide el ingreso corriente para el gasto corriente,
siempre tiene que ser positivo, en eso todos los afios nuestro ingreso corriente ha
sido menor que el gasto corriente. Solvencia mide los ingresos corrientes para los
gastos conientes, es decir del total del gasto corriente, cu6ntos son nuestros
ingresos corrientes, tiene que ser igual o mayor al 100o/o en los ingresos de los
afros 2015, 2016 est6n superiores a los gastos corrientes. La autosuficiencia
quiere decir que al menos con nuestros ingresos propios financiemos los gastos
corrientes y tiene que ser mayor al 100o/o, en el afio 2014 vemos que los ingresos
propios no financiaban los gastos corrientes, en el afio 2015 alcanzamos el 124,

en el 2016 se reduce a 103 por la baja que tuvimos de nuestros ingresos
propios y aun asi estamos sobre el 100 o/o. La autosuficiencia dice que los
ingresos propios deben ser mayores al 100% de los gastos en remuneraciones y
eso sl en todos los afios est6 sobre los gastos de remuneraciones corrientes sin
tomar en cuenta los gastos de inversion del personal en todos los tres aios. El
peso de la remuneracion, el gasto de remuneracion corriente sobre el gasto
corriente, que porcentaje de todo el gasto corriente corresponde al gasto en
remuneracion corriente, tiene que ser menor al 60%, aqul vemos que las
remuneraciones del affo 2014es 84, en el 2015 es 88 y en el 2016 es el 81%. La
remuneraci6n y presupuesto, el gasto total de remuneraci6n aqui si est5
constando todos los gastos de remuneraciones tanto en el personal administrativo
como del personal de campo. Sobre el presupuesto total tiene que ser m6ximo del
30%, en el affo 2014 hemos tenido el 45, en el afro 2015, 74 y en el aio 2016
hemos bajado un poquito. El ingreso per c5pita mide los ingresos propios, cu5les
son los ingresos que la poblaci6n total aporta dentro de los ingresos propios, se
miden los ingresos de los impuestos y tasas que pagan los contribuyentes aqui se
ha conservado el mismo nrimero de habitantes segfn el censo en relaci6n a los
ingresos propios que hemos tenido. En el a6o 2014 cada contribuyente con 92

d6lares, en el 2015 con 97 USD, en el 2016 con 84 USD. Sefior Vicealcalde:
Doctor una pregunta, que pasa con la poblaci6n flotante que no est6 dentro del
censo poblacional, usted esta hablando en relaci6n al 2010, cuando aqui hay una
poblacion que existe en mayor cantidad y que es parte del tema de aporte al
Municipio, porque usted se mantiene s6lo con el censo y aqui la perspectiva dice
que ya hay 11.000 habitantes aqul siempre yo he escuchado a los T6cnicos
cuando vienen T6cnicos de otro lado dicen que hay 1 1.000 y usted se mantiene
con el dato del censo poblacional de 2010. Sefror Director Financiero: Bueno este
censo rinicamente hacemos relaci6n a la poblaci6n que est6 registrada en el
INEC y que son netamente contribuyentes del canton, porque si bien es cierto
vienen personas de afuera pero no son contribuyentes. Sefror Vicealcalde. No, ahi
est6 mal Doctor. Yo le voy a poner un ejemplo el lngeniero Rafael Maldonado. Si

le conoce usted, 6l fue Gerente de EMAPA de Ambato, vive en Santa Rosa tiene
un terreno est6 pagando los impuestos, no es contribuyente?. Seffor Director
Financiero: Debe estar dentro del censo. Sefior Vicealcalde. No estd censado
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reci6n entr6, en el 2013 creo que compro la propiedad, por eso digo cu6l es la
.azon que han hecho para modificar y por ejemplo la poblaci6n ha-y algunos, el
coronel urbina s6lo por poner dos nombres especificos, pero es una 

-poblaci6n

mayor, si vemos yo he contado aqui hay m5s de 700 personas, entonces seria
que se revise eso. Sefror Director Financiero: podriamos utilizar la proyecci6n que
tiene el INEC mismo para estos afios, iguar me resurtaria a mi poner ias
proyecciones y poner en el ingreso per cSpita las proyecciones, lo cual bajaria el
indice. del ingreso per c6pita, el ingreso per c6pita mide el Municipio que r,ace el
total de inversiones de todos los afios cuanto est6 entregando a cada uno de los
pobladores de este cant6n, con este n[mero de pobladores obviamente, en el
afio 2014 el Municipio ha aportado a cada poblador con 181 USD, en el afio 2015
con 285 usD, en el afro 2016 con 301 USD, con el total de inversiones que tiene
dividido para el mismo n(mero de pobladores. sefror vicealcalde: irero en
conclusi6n estas estadlsticas son mentirosas, no es un oato reat lo que est6
presentando, se puede decir. nomds cualquier e,osa. seffor Director Financiero:
Estos datos vienen de las c6dulas presupuestarias, porque autom6ticanrenie ni
siquiera yo digito aqui ni un dato, ya viene del archivo anterior, igual acd, estos
datos ya vienen yo no digito estos datos, estos datos sacamos de las c6dulas
presupuestarias que se envi6 en la liquidaci6n presupuestaria al seior Alcalde y
coincide exactamente con los totales de los presupuestos liquidados que esten en
contabilidad y enviados a Finanzas, enviados al Banco de Desarrollo, esos datos
no son mentirosos, tal vez en la proyecclon del INEC, pero estos datos son reales
y estoy sacando de las c6dulas presupuestarias, de ahi pasan ac6, a los indices y
de aqui pasan a los gr6ficos, nuestros datos son reales esta es una proyecci6n de
los recursos propios como se ha comportado los recursos propios oll aho 2o,ro al
2016, obviamente tenemos una baja en el af,o 2016. En los gastos corrientes
hemos visto, aqui hay una explicaci6n en los affos 2014,2o1s na-y atgunos gaiios
de los programas de higiene Ambiental, gasto del personal que estin denlro delgasto de inversiones y desde el 2015 se carg6 solamente a gasto corriente el
personal de administraci6n, por eso es que baja. La composici6-n de los ingresos
en cambio es cada uno de estos rubros, los ingresos propios, ingresos corrLntes,
transferencia de capital, venta de.activos y ese pequeffito qre eita por aca auajo
saldos del ano anterior, que es el rubro ronjuntamente con las transferencias de
capital, son los dos rubros. principales del presupuesto de cada afto, los saldos y
las transferencias del Gobierno central. Entre los ingresos tambien tenemos los
ingresos propios y el financiamiento priblico en esie caso en el afro 2016 se
recibieron dineros del Banco de Desanollo por eso est6 en el financiamiento
$787,000. Tenemos tambi6n ra composici6n de ros egresos, ros gastos de
inversi6n representan el 7solo del presupuesto, los gastos corrientes el ioo/o, el de
capital tenemos el 4o/o y el de financiamiento el t%. Los gastos de inversi6n 2016
el gasto en personal para inversiones es el 2o%, bienes y servicios para inversi6n
es el 27yo, obras P0bricas er 46010, otros gastos de inversi6n er 1o/o y
transferencias para inversi6n el 7%. Eso es todo. Sefior conceial Economista
Rodriqo Ofrate: 36lo una pregunta Doctor, en tosffi
parece que era el de inversi6n, ahi tenian unos indicadores de 54 y 52, eso para
mi est6 1uy bajo pejo hay que analizar por qu6, tal vez ser6 porqr" lo, proy"G.
no se ejecutaron. seffor Director Financiero: Basicamente es por eso. 
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Alcalde: Pero s[ tenemos solo dos proyectos de arrastre, s6lo dos obras. Seffor
Director Financiero: Solamente se dieron anticipos y el gasto no se reflej6 en el
afio 2016, cuando se paga anticipo por obras no se afecta presupuestariamente.
Sefior Alcalde: Porque solo paso dos obras no m6s para este afio. Sefror Director
Financiero: Ahi s[ se ve reflejado hay que ver el codificado con devengado. Sefior
Alcalde: Porque s6lo dos obras nom6s no se ejecutaron y eso se pas6 para este
afio, de ahi del resto est5n toditas. Seffor Vicealcalde: Jes0s del Gran Poder y el
Parque de la Madre, eso por ejemplo porque no se ha ejecutado si habido
presupuesto. Sefior Alcalde: Porque habido unos cambios, otros cambios, que los
sefiores quieren que por ejemplo el bafro ya no est6 ahl sino mejor quitemos el
baffo y hagamos un solo baffo en el Coliseo, que sirva para el Coliseo y para la
gente que est6 ah[. Sefior Director Financiero: Es que el Coliseo no va a estar
abierto todos los dias. Seffor Alcalde. No va a estar abierto sino que se va ser una
puerta a la calle, esa sugerencia han dado. Sefior Conceial Economista Rodriqo
Oiate: Si est6 bien, han socializado, han pedido que se haga asi. Sefror Alcalde:
Vinieron unas dos personas, por eso yo mand6 a que el Arquitecto socialice con
la gente, a ver si estarian de acuerdo. Seffor Conceial Abooado Mario Aouilar: A
mi me gustaria ver la socializaci6n, como han sido las encuestas pero yo no creo
que est6 bien lo que quieren hacer. Sefior Vicealcalde. Eso es otro problema, los
Zapateros dice que son duefios de la calle y eso no est6 bien, al menos esto
deberla conocer el Concejo Cantonal donde se conocio el disefro y resulta por
otro lado, aqui lo que estamos s6lo para alzar la mano aprobado o negado, nada
m6s, no se conoce lo que est6 pasando. Sefior Director Financiero. Eso seria
todo sefior Alcalde. Seftor Conceial Economista Rodriqo Ofiate: Esos indicadores
sefior Alcalde le pediria de favor est6n muy bajos, hay que ver de subir. Sefior
Director Financiero. Obviamente que si se contratara anticipadamente al momento
que se liquida el presupuesto ya est6 ejecutado y devengado, ya no apareceria.
Sefior Alcalde. Es que ese ha sido el problema, m5s claro ese es el problema de
lo que me doy cuenta, porque de ahi s6lo dos obras paso, de ahl todito se
contrat6. Seffor Director Financiero: Cuando se entregan los anticipos por m5s
que est6n hechas las obras al final del afio no se pagaron las planillas, el anticipo
no afecta al devengado en el presupuesto, aqui aparece como que todavia no
est6 ejecutado. Sefror Conceial Economista Rodriqo Ofrate: Porque tambi6n habia
otro proyecto sefior Alcalde del lngeniero Nelson Guerrero, de los basureros eso
tambi6n yo no s6 qu6 pas6, tambi6n ya est6 bastante tiempo y no se ha
ejecutado. Sefior Alcalde. M5s que todo, yo le detuve porque se acuerdan con
ustedes mismo convers6bamos que necesit6bamos hacer, pero donde ponemos,
le ponemos en las veredas, le podemos en la calle se acuerda Don Hugo que
convers5bamos aqui con todos, entonces yo le dije al Nelo esp6rate que pasemos
las fiestas y hacemos un di6logo con los Concejales, porque si compramos y le
ponemos en las veredas y en las veredas les va a molestar a la gente y si
ponemos en la calle o donde le ponemos. Seffor Vicealcalde: Eso yo no
comparto, vera Doctor yo le voy a decir, si usted me presenta yo vengo de otro
lado, de otra instituci6n por ejemplo Contraloria, yo veo el grado de eficiencia que
est6 el Municipio teniendo, en el tema de la obra de Jests del Gran Poder y del
Parque, yo creo que no han dado ning[n anticipo a nadie. Senor Alcalde: Ese no
est6 dado. Seffor Vicealcalde: Esas dos obras dice usted que no han cumplido, ' j7
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esos dos proyectos que estan hechos el aflo anterior no se han ejecutado es
ineficiencia del Municipio y eso usted no va a decir que eso justifica, como va ajustificar que estemos cr,n el 52o/o de ineficiencia o el 54%, ini tatta algo sefior
Alcalde, en este caso me parece obras p0blicas o planificaci6n quien te-nga luever, tienen que ejecutar las obras en el ffo planificado y ah[ vamos a demoitrai ta
eficiencia de lo que estamos haciendo. sefior Alcalde: Tiene usted toda la raz6n,
pero las obras se contrat6 en el afio planincaoo, tastimosamente oice que eso no
baja. sgiq.r Vicealcalde: Pero no se ha hecho nada, en er tema de Jes0s del Gran
Poder. Sefior Alcalde: Eso no se contrat6. sefior Vicealcalde. usteo oice que esas
dos obras son las fnicas. Sefior Alcalde: pero 6sas no se contrato, el resto est6
todo contratado.
ro que dice Lroso ,'"1[Hr1"jr?:i5:*""1
para el final y ya cuando estamos en bre, comenzamos'y ahi
viene el problema, no se avanza a ejecutar ras obras, nosotros en este piimer
trimestre cuantas obras se ha proyectado seffor Alcalde, cero, no tenemos
ninguna, estamos en Abril en el primer trimestre nada, estamos terminando er
cuarto mes, no tenemos ni una presupuestada, ya vamos a llegar al primer
semestre, nosotros deberiamos ya tener siquiera unas cuatro o circo ya
contratadas para que al final del afro no existe este problema, porque al final del
affo lo que tratan de hacer es sarir como se pueda, a io que oreri se fueoa y se va
aacumular y se hace el problema usted, ahorita ahi est6n los resuitados del affo
201 6, si usted se recuerda el fltimo trimestre unas se terminaron otras no se
terminaron, unas se entregaron, otras no se entregaron que estdn en este afro
recien terminando, es porque al final del trimestre se oela iodo y se contrato y se
subio el sueldo a un compaftero Trabajador de aqui para que se encargue s6lo de
eso, exclusivamente de eso, deberiam( s nosotros cada vez tener ,l_ 2 _ 3
proyecciones de obra o tres contrataciones de obra para que usted tambi6n est6
suelto al final del aflo y no estar atrds de ellos, vean por favor ya se acaba el afro,
saquemos las obras, ahi este el ejemplo que paso el Lio anterior si lepreguntamos a obras P0blicas, cuantos proyectos ha presentado para este
himestre,. no tenemos ninguno. Sefior Alcalde: Bueno en todo caso ya est5n los
pliegos de tres obras, entonces en esta semana se va a subir, pero bueno
ustedes tienen toda la raz6n de lo que acaba de decir. sefior Vicealcalde: seffor
Alcalde Inconformidad total en esto y lo que ha dicno el comffiro--Aguilar
tambi6n de este afio, vea yo le pongo un ejemplo del Mercado, en Julio oet-zoto
el Arquitecto Pinto con el lngeniero Bayas se comprometieron a presentar toda la
planificaci6n para la construcci6n del Mercado, pero al menos no s6 si los otros
compafieros conozcan, se que ahorita reci6n han contratado a un grupo o est6n
por contratar a un sefror para que haga el c6lculo estructural, cuindo aqui se
resolvi6 que los T6cnicos de aqui hagan, vea si pasan sentados en otros
escritorios y yo les dijera con nombres, en otros escritorios en vez de hacer lo que
tienen que hacer, hasta ahora no se puede hacer ese simple cdlculo estructuial;
del desapropio del terreno no se conoce nada despu6s de que aqui se nizo tis
observaciones, no se conoce nada, peor el resto y para ml seria una de las obras
significativas para el afro 2017 y no se sabe nada. si hay una ineficiencia de la
parte T6cnica que no estdn trabajando como deben trabajar, yo mds bien ahora
que he estado recorriendo por el tema de las fiestas cantones, me sorprende
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encontrar Funcionarios por la fritaderia, por la calle, por ac5 por all6, en vez de
estar haciendo, anteayer nom6s me encontr6 en dos partes, raro pues, cuando
deben estar trabajando en Cevallos. Sefior Alcalde yo pienso que a los
Funcionarios debe exlgir usted que tienen toda la potestad y la competencia
necesaria, exigir que trabajen y eso yo al menos pienso que no debemos ni los
T6cnicos ni el Administrador debe considerar como oposici6n, porque eso lo
consideran, sino m5s bien lo que a nosotros nos corresponde como Legisladores
es exigir que se cumpla y no tener esos porcentajes de ineficiencia que tenemos
aqui, porque eso no s6lo repercute a la parte politica, sino al Municipio, claro a los
T6cnicos no les pasa nada, hoy estdn aqui y maffana ya no estdn, lo que ha sido
ineficiente es la Administraci6n, eso es lo que pasa. seflor Alcalde. Tiene toda Ia
tazon. geffor Conceial Aboqado Mario Aquilar: Si me permite y haga mi
observaci6n, lo que creo yo de mi parte, solamente nosotros estamoi danJo por
conocido. Yo si creo que deberiamos nosotros mejorar en muchos aspectos sobre
el gasto corriente y los ingresos que debe tener el Municipio, nosotros con los
compafferos fuimos al curso y ahi nos dieron un sinfin de formas de hacer mejor
recaudaci6n sin incrementar un solo impuesto, deberiamos nosotros primero
analizar cada una de las Direcciones, cudnto est6n recabando ellos, poique no
est6n recabando, cual es la funci6n de cada una de las Direcciones paia en base
a eso ver el margen de cada una de las Direcciones, pero eso hay que hacer un
estudio o que ellos presenten los informes para ver d6nde estamos fallando
directamente se6or Alcalde, para ver d6nde nos falta recaudar, cudl es el
problema, porque aqui el problema no creo que sea la compafiera que est6
esperando lo del Registro, ella creo que hace un sinfin de liquidaciones, todas
esas cosas, pero cada una de las Direcciones debe tener y ellas dir6n lo que
est6n recaudando y no est6n recaudando y ahi veremos nosotros el nivel de
eficiencia, donde tenemos que intervenir directamente paa mejorar la
recaudacion sin subir un centavo de impuestos. Nosotros la ley de plusvalia que
ya est5 vigente no es responsabilidad de nosotros, es ley de la Repriblica, en la
cual dice que nosotros debemos recaudar cero de ese impuesto y ahi seremos
buenos, hay contradicci6n, pero mientras tanto automaticamente los usuarios
voluntariamente ir6n subiendo su pago de impuestos, para el 201 g ya no
tendremos nosotros el golpe que darles a la gente, asi que nosotros deberiamos
promocionar eso, para tener mayores recaudaciones sin subir impuestos y ahi
como le digo el Doctor no me ha de dejar mentir, nos dieron un sinfin de opciones
para hacerlo, pero lo primero que tenlamos que hacerlo es puertas adentro, ver
d6nde estamos siendo eficaces y donde no estamos siendo eficaces, ahi seria su
tarea seffor Alcalde en cada una de las direcciones ver cu6nto est5n recaudando
en su Direccion y ahi nosotros ver en donde tenemos el problema para recaudar,
porque la verdad esa recaudaci6n est6 pobre y nosotros con el tiempo debemos
tener lo que proyect6 el Doctor, 80% de nuestro presupuesto debe ser de las
recaudaciones de nosotros y estamos en el 13, es un ablsmo pero si deberiamos
nosotros sentarnos y proyectar, el Doctor est6 en pleno conocimiento del asunto y
deberia hacerse unas reuniones de trabajo paru vet d6nde estamos fallando
como mejorar, cosa que el 20'16 estamos todavia, ya se fue el primer trimestre,
pero tenemos todavia nueve meses m6s para hacer el trabajo y poder tener
mayores recursos, cosa que el afio que viene podemos incrementar obtas, .).,,
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terminar la obra que queremos hacer a“  SenOr A:calde: CompanerOs senOr
Conceial Abogado Mario Aou‖ ar:Yo de mi parte doy por conocido senor Alcalde
Senor Alcalde: Alguien mas SenOr cOnceial E∞  Rod“q0 0nate: Damos por
conocido RESOLUC:ON 50‐ 2017 Lueoo dei anaiisis en base a:o estab:ecido
en e:Art.57 dei C00TAD oue determina oue al Conceio Municinal le
corresoonde:iiterai a)“ Ei eiercicio de la facuitad normaJva en:as mate面 as
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塑」墜≧_2コE. TERCER NUMERAL.‐ CONOCIMIENTO Y
RESOLUC:ON DEL OFiCiO No 139‐AJ‐GADMCC‐2017 DE FECHA 22 DE
MARZO DE 2017 SUSCRITO POR EL AB.ALVARO VERA,PROCURADOR
SiND:CO, RESPECTO A LA RESOLUCiON DEL CONCEJO MUNIC:PAL
ADOPTADA EN SES:ON ORDiNAR:A DE FECHA 3 DE JULiO DEL 2014 QUE
AL TRATAR EL QUiNTO NUMERAL CONOCIMIENTO Y RESOLUCiON DEL
:NFORME DE LA COMIS10N DE PLANIFiCACiON, REFERENTE A LA
PET:C10N DE LOS SENORES TOMAS NARANJO, JOSE NARAN」 O Y
NARC:SA FREIRE;QU:ENES SOLiCITAN LA DiVISiON DE SU PROPIEDAD Y
PERMUTA DEL LOTE MUNICIPAL,RESOLViO:1.‐ APROBAR Y AUTOR:ZAR
LA PROPUESTA DE DiVIS10N PRESENTADA POR LOS SENORES TOMAS
NARANJO,」 OSE NARANJO Y NARCiSA FREiRE,CON LA CONSIDERACiON
DE LA UNIDAD DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO QUE POR LA
TOPOGRAFIA DEL TERRENO EL PROPiETAR:O DEBERA CONSTRUiR
INTERNAMENTE UNA RED PR:NC:PAL DE ALCANTARILLADO POR EL
RESPALDO DE LOS LOTES PARA DAR SALiDA POR GRAVEDAD A LOS
TRES LOTES QUE SE INDiCAN EN EL DiSENO: PARA EL SERVIC:O DE
AGUA POTABLE SE DEBERA CONSTRUIR UNA RED SECUNDAR:A EN EL
DERECHO DE LA LiNEA FERREA LUEGO DE APERTURARSE Y
ADECENTAR LA CALLE PROYECTADA,ADEMAS PARA LA ENTREGA DE
LOS SERViC:OS CADA LOTE TRAMITARA INDEPENDiENTEMENTE SUS
SOLiCITUDES.2.‐ APROBAR Y AUTOR:ZAR A LOS REPRESENTANTES DEL
GAD MUNICIPAL DEL CANTON CEVALLOS  LA PERMUTA DEL LOTE
MUNiCIPAL. Senor Alcalde Companeros cOncelales en este caso est6 a
oonsideraci6n Senor cOnceial Abogado Mario Aquilar: SenOr Alcalde, senOres
Concejales yo por mi parte creo que neceslamos todavia informes tanto de
Pianincacion, cOmo de las otras Direcciones del Municipio para poder dar paso a

este tramite,asf que yo sugiero y es mi recomendaci6n,que antes de aprobar
este tema tenemos que hacer una reuni6n de trabalo con todos los involucrados
incluido la senora Notaria, ∞ mo el senOr Registrador de la Propiedad para dar
paso a este pedido Senor Alcalde: Mas bien companerOs concelales en este
caso esta mocionando el companero acerca de este tema Senor cOnceial
Economista LuiS BaЮ na Senor A!calde apoy6 1a moci6n del companerO Aguilar,
que se proceda de esta rnanera Senor Aicalde Que se le encargue al Procurador

Juridico que Organice todo,en este caso las conversaciones y las reuniones para
poder proceder a conocer pOstenormente en ei seno de!Concejo RESOLUC:ON
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Procurador sindico.cuARTO
DEL OFiC:O No 17‐ ESFORSE‐ AY‐001 DE FECHA 19 DE ENERO DEL 2017
suscRrro poR EL SEfrOR CORONEL - E.M.C Ar.rCei ooNza-iez
MONCAYO, DIRECTOR DE LA ESFORSE, MEDIANTE EL CUAL SOLICITA LAoouecr6r,r DE ADoeurNES pARA 'unr 

nnEr - oi"loo--iiifros
CUADRADOS Y AUTORIZACION PARA LA SUSCRIPCOru OEL COIrViirirO
PARA LA ENTREGA DEL MATERTAL solrcrrADo. se da tectura oet onlio"oficio No 17-ESFoRSE-ay-001. Ambato '19 de Enero de 2017. senor Rug.
Mauricio Miranda Badilo. ALCALDE DEL cANToN cEVALLos. presente. oe mr
consideraci6n: Por medio del pres
Alcalde, un atento saludo por parte
Formaci6n de Soldados del Ej6rcito
a la vez desearle muchos 6xitos en s
cevallos. como es de su conocimiento esta Escuela acantonada en la provincia
de Tungurahua ha venido desde sus inicios manteniendo una relaci6n institucional
con los diferentes cantones y sus distinguidas autoridades, fortaleciendo el
esplritu de colaboraci6n por parte del lnstituto, por tal raz6n el motivo delpresente, es para solicitarle muy respetuosamente a su autoridad su apoyo
mediante la donaci6n de adoquines para una 5rea de soo metros craaraooi;-i,
colaboraci6n coadyuvar6 al mejoramiento del nivel de vida de los Aspirant"r' 

-"
soldados de nuestro Ej6rcito Ecuatoriano. De antemano le anticipo mis sinceros

6n prestada, y aprovecho la oportunidad para
consideraci6n y estima distinguida. Atentamente,
D. Angel GonzAlez Moncayo Coronel -E.M.C

Hasta ahi sefior Alcalde el texto y tambi6n se les
39lrn.t9 el informe que presenta er compafiero procurador sindico. sefior Arcarde:
M6s bien compafferos concejares permitanme hacer una pequefia-.troffiBi
acerca de esto, ustedes saben la Escuela de soldados Venced'ores del cENEpA
siempre ha estado prestando su contingente dentro de nuestro canton por
reiteradas ocasiones, en todo cilso en est,e marco de mutua cons,oer"cion {retenemos entre instituciones priblicas, nos han pedido de la manera m6s comediJaque les ayudemos con argo asi, ustedes entender5n, de ro que tengo entendiJo
era para arreglar una calle que est6 en tierra que es la parte centrical me parece
que es al lado de un patio que tiene y que re dominan campo de Marte, ior ahi 7
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siempre ingresan a ese campo,esa es la consideraci6n que nos han pedido M6s
bien en este la20 que Siempre nos vendran cOnsiderando !a ESFORSE, nos
vendran colaborando,yO les pido de la manera mas cOmedida para que se pueda
obviamente atender el pedido y pOdamos ayudane de ia melor manera A
∞ nsideraci6n companeros concelales Selor Conceial Abogado Mano AguHar
De mi  parte senor Alcalde, ∞ mpaneros concelales, yo estoy totalmente de
acuerdo∞ n ia colaboraci6n para la ESFORSE con el pedido de los materiales,
estamos claros que e‖ os han sido unos deles en la colaboraci6n con el MunicipiO
de Ceva‖os,en ia celebraci6n de la cantonizaci6n como en los esfuerzos de dar
una buena imagen a este cant6n,yO de mi parte senor Alca!de acept6 y apruebo
que se entregue en donaciOn mediante un convenio ttrmado por usted,yo tambiё n
para eso apruebo que usted ttrme un ∞ nvenio con la instituci6n para que se
entregue los matenales senOr Alcalde Gracias∞ mpanero SenOr Alcalde
Algulen mas quiere pronunciarse o estan de acuerdo con la moci6n que ha
elevado el∞ mpanerO Aguilar Senor cOnceial E∞ nomista Luis BaЮ na:Senor
Alcalde de mi parte doy por conocido y de igual manera recomiendo y apruebo de
que usted senorノ lヽcalde,asilo determina el ambitO legal,proceda pOrios 6rganos
regulares ∞ rrespondientes para que se haga la donaci6n que solicita en este
documento que acabamos de escuchar, eso es todo senor Alcalde Senor
Alcalde:Gracias companero BarOna Seior Ⅵcealcalde Senor Aicalde apOyo la
moci6n que han propuesto para que se hagan los pasOs legales cOrrespondientes
y pOder elecutar ese pedido Seう or Aica!dei CompanerOs creo que doy pOr
entendido que se aprueba para que se rea!ice el convenio correspOndiente
RESOLUC:ON 52‐ 2017 LueqO de:analisis en base a:o estabiecido en e:Art.

con ia Escueia de Formaci6n de So!dados Vencedores dei CENEPA
(ESFORSE)Dara ia entreqa de:mate“ ai soiicttado.Una vez que se ha agotado
el orden del dia de la sesior,el senor Alcaide agradece porla presencia y da por
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